

ce n'est pas tout, il ne payait ni son loyer [13], ni ses factures d'électricité. Et je ne vous dis rien sur les amendes de sa voiture de fonction, et le kiné [14] pour ses enfants. Cela faisait désordre, il a dû démissionner [15]. Mais il est toujours député et il fait toujours partie de la commission des Finances de l'Assemblée nationale !! Et puis attendez, vous allez rire, le type faisait partie de la commission d'enquête de l'affaire Cahuzac, celui qui avait un compte en banque en Suisse ! Non mais ! Essayez-vous de ne pas payer vos impôts, ni même vos factures d'EDF [16], et dites-leur : - « Excusez-moi Madame, Monsieur, je ne paie pas mes impôts car j'ai la phobie de l'administration ! » Ah non, mais c'est sérieux, c'est ce que ce monsieur a expliqué pour justifier ses oublis, ses impayés ! Il dit avoir la phobie de l'administration ! Vous avez peur de la foule, vous êtes agoraphobe, vous avez peur des araignées, vous êtes arachnophobe. Cynophobe, si vous avez peur des chiens, et monsieur Thevenoud, lui, souffre de phobie administrative ! Bref, il aurait peur de toutes ces démarches administratives. Ah non, mais ! Sans commentaire !

Samedi dernier, je suis allée à Strasbourg pour manifester. Ma première manifestation je l'ai faite à 17 ans, j'étais en terminal [17] et c'était contre la loi Devaquet, un projet de transformation de l'Université. « Devaquet au piquet ! » C'était le slogan que nous criions. Samedi, je suis retournée dans la rue. Il y avait à Strasbourg plusieurs manifestations, il y avait le choix des revendications [18], le choix des : « Je suis contre ».

Place de Bordeaux, on est contre la fusion Alsace-Lorraine-Champagne. En France, le gouvernement veut simplifier le découpage des régions. Au lieu des 22 régions actuelles, il n'y en aurait plus que treize. Il n'y aura plus la région Alsace mais la région Alsace-Lorraine-Champagne. Pourquoi ? Pour faire, nous dit-on des économies ! Toutes les administrations de ces 3 régions actuelles seraient mises ensemble, fusionneraient ! Donc moins de bureaux, donc moins de fonctionnaires, donc moins de dépenses ! Ça, c'est la théorie. Dans la pratique, cela m'étonnerait vraiment que les fonctionnaires en place soient prêts à abandonner leur poste. On trouvera bien des commissions, des comités à créer pour justifier leur poste et leur salaire ! Et puis ces politiciens qui appellent le peuple à manifester au nom de l'identité régionale ! Tu parles. Eux, ils ont juste peur de perdre leur influence politique, leur intérêt personnel. C'est drôle, on est dans le siècle de l'ouverture, et il n'y a jamais eu autant de revendications identitaires dans le monde ! Alors bien sûr, je suis d'accord. Il ne faut pas confondre le champagne avec le vin blanc d'Alsace, mais si je suis passée par cette manifestation, c'est que je suis contre la manière dont ce découpage a été décidé. Rien n'a été demandé au peuple. On n'a demandé ni aux Alsaciens, ni aux Lorrains, ni aux Champenois s'ils étaient d'accord. Cela, ce n'est pas très démocratique ! Il y avait une autre manifestation bien plus utile. Mais celle-ci, bizarrement, personne n'en avait parlé. À peine un petit article dans la presse. C'était la manifestation contre le TAFTA [19], le traité Trans-Atlantique de libre-échange. Quèsaco [20] ? Disons que c'est un accord pour l'ouverture du libre-échange entre l'Europe, les Etats-Unis et le Canada. C'est ouvrir les marchés au risque qu'au nom du « dieu profit », les réglementations européennes des normes de sécurité alimentaire par exemple, celles de l'environnement, de la sécurité, ne soient plus respectées. C'est, en fait, laisser aux grandes entreprises le contrôle de nos vies. Mais de cela, personne n'en parle.

Alors les gens manifestent car ils ne sont pas d'accord que les couples homosexuels aient des enfants, mais que les politiciens soient mêlés à de sombres affaires d'argent, qu'ils ne paient pas leurs impôts et continuent à exercer leurs fonctions, que bientôt, nous serons gouvernés par de grandes entreprises, là, personne n'est contre ! J'ai cherché la manifestation contre la bêtise, mais celle-là je ne l'ai pas trouvée.

Voilà, il y aurait tant de raisons d'être contre, mais j'espère que vous n'êtes pas contre l'idée de nous retrouver dans deux semaines sur www.podclub.ch. Nous parlerons d'actualité et d'ancien français. Prenez soin de vous et souriez ! A bientôt !

Glossar: L'avis de Marie

[1] **la phobie**: la peur

[2] **manifester**: aller dans la rue pour manifester, montrer qu'on n'est pas d'accord

[3] **insulter**: dire des insultes à quelqu'un, des paroles qui blessent, qui font mal

[4] **couper la parole**: ne pas attendre que l'autre ait fini sa phrase pour l'interrompre et ne pas l'écouter

[5] **se plaindre**: exprimer son mécontentement, sa douleur

- [6] **l(e) usager**: celui qui utilise les services d'une entreprise, les usagers de la poste, les gens qui utilisent les services de la poste
- [7] **ronchon**: terme familier, râleur, qui n'est jamais content
- [8] **contagieux**: qui se transmet , qui se communique facilement d'une personne à une autre
- [9] **taxe foncière**: impôt sur les maisons, les terrains qu'on possède
- [10] **la taxe d'habitation**: impôt sur le logement
- [11] **le privilège**: avantage particulier considéré comme un droit
- [12] **le pompom**: le bouquet, familier, le comble, ici, le pire de tous
- [13] **le loyer**: ce que vous payez pour la location de votre appartement
- [14] **le kiné**: le kinésithérapeute
- [15] **démissionner**: quitter son poste de travail
- [16] **EDF**: Electricité de France
- [17] **la terminale**: la classe de la dernière année lycée, l'année du baccalauréat
- [18] **la revendication**: quand on manifeste, on montre son désaccord et on a des exigences, on veut, des choses, on revendique des choses
- [19] **le TAFTA**: <http://tempsreel.nouvelobs.com>
- [20] **quèsaco**: expression familière qui vient du provençal et qui signifie « qu'est-ce que cela ? »